

Colin Martin (11 mars 1906 - 2 janvier 1995) : suae fortunae quisque faber

Autor(en): **Geiser, Anne**

Objekttyp: **Obituary**

Zeitschrift: **Schweizer Münzblätter = Gazette numismatique suisse = Gazzetta numismatica svizzera**

Band (Jahr): **43-47 (1993-1997)**

Heft 177

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

*Suae fortunae
quisque faber*

Maître Colin Martin nous a quitté au seuil de cette année. Avec lui, le monde savant perd un grand ambassadeur de la numismatique.

Il avait commencé sa carrière comme conservateur du Cabinet des médailles cantonal à Lausanne qu'il a pourvu d'une bibliothèque de recherche performante et enviée.

L'étendue de sa curiosité intellectuelle, la diversité de ses intérêts monétaires, son goût pour la bibliophilie érudite qu'il avait le souci de faire connaître à un large public, sont autant de caractéristiques de l'humaniste qu'il était. Après la défense d'une thèse de droit intitulée *La Réglementation bernoise des monnaies en Pays de Vaud* en 1939 et la publication de la *Politique monétaire de Berne* en 1978 et en 1983, Colin Martin apparaissait comme un spécialiste de l'histoire économique et numismatique suisse. Il fut l'un des premiers à étudier les balances de changeurs, instruments nécessaires à la compréhension des systèmes monétaires passés. Il fut également, en Suisse occidentale, parmi les pionniers à publier systématiquement les trouvailles monétaires de sites gallo-romains. Les historiens, les archéologues et les numismates connaissent bien son œuvre à laquelle la Société académique vaudoise et l'Association des amis du Cabinet ont rendu hommage.

Son enthousiasme rayonnant et son dévouement à l'histoire l'ont conduit vers une carrière d'éditeur par laquelle il a su remarquablement diffuser le savoir scientifique suisse et vaudois. Ainsi, notre société s'est vu dotée d'une série monographique TYPOS, qu'il a



M^r Colin Martin (11 mars 1906 – 2 janvier 1995)

créée et éditée avec Herbert Cahn et Leo Mildenberg.

Les quelques 100 volumes de la Bibliothèque historique vaudoise, les 50 Cahiers d'archéologie romande et la parution récente des trois premiers Cahiers romands de numismatique sont également le témoignage de cette activité.

Il s'attache à vivifier la cause numismatique au sein des sociétés qu'il a présidées, la Société suisse de numismatique de 1949 à 1975, l'Académie suisse des sciences humaines de 1975 à 1978 et l'Association des amis du Cabinet des médailles de

1988 à 1994. Ainsi, le rayonnement international de notre Société s'amplifiait, pendant sa présidence, par l'admission de près de 700 nouveaux membres suisses et étrangers.

Membre d'honneur en 1988 de notre Société; Colin Martin était également Docteur *honoris causa* de l'Université de Lausanne. Le Gouvernement français lui décernait en 1965 les Palmes académiques et quelques années plus tard, le faisait Chevalier de l'ordre des Arts et des Lettres.

Au Cabinet des médailles de Lausanne, il était à la fois notre guide et notre bienfaiteur. Et ce n'est pas le moindre hommage qu'il soit possible de lui décerner que de constater combien il a contribué à maintenir une petite équipe susceptible de continuer son œuvre.

Sa présence constante jamais contraignante nous manquera beaucoup. Son image souriante et empreinte d'une pointe d'humour, ses admirables qualités morales, sa simplicité cordiale, ses vastes connaissances sont autant de précieux et inoubliables souvenirs que nous conserverons de lui.

Anne Geiser